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平成２７年度第４回公民館運営審議会 

 

１ 開催日時  平成２７年１２月１１日（金） 午後３時開会 

 

２ 開催場所  市民会館 ２階研修室 

 

３ 出席委員 

委員長 稲毛 博夫 委 員 上嶋 茂代 

副委員長 田中 直子 委 員 長崎 容子 

副委員長 夛田 充浩 委 員 大野 俊江 

委 員 河内 千代子 委 員 鳥飼 知子 

委 員 中野 博惠   

 

 （欠席委員） 

委 員 伊藤 俊彦 委 員 山本 透 

委 員 石井 幸子   

 

４ 出席職員 

教育部長 鈴木 和博 長浦公民館館長 佐藤 紀文 

市民会館館長 井口 崇 長浦公民館副館長 中畑 浩治 

市民会館副主幹 中山 義也 根形公民館館長 今井 裕文 

市民会館主査 堀野 仁美 根形公民館副館長 宮崎 光男 

平川公民館館長 深井 明 平岡公民館館長 若林 勲 

平川公民館副館長 勝畑 克子 平岡公民館副館長 大津 忠志 

平川公民館主幹 能城 秀喜   

 

５ 傍聴定員と傍聴人数 

傍聴定員 ５人 

傍聴人数 ０人 

 

６ 議 題 

 議題 

  （１）家庭教育学級の成果と課題について（幼児家庭教育学級） 

（２）市民会館まつり・公民館まつりの実施成果について 

  （３）その他 
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 報 告 

  （１）成人式の取組み状況について 

  （２）千葉県公民館研究大会について 

  （３）君津地方公民館運営審議会委員連絡協議会の今後の予定について 

  （４）生涯学習推進大会について 

（５）その他 

 

７ 議 事 

 １ 開会のことば（田中副委員長） 

 

 ２ 委員長あいさつ（稲毛委員長） 

 

 ３ 教育部長あいさつ（代理：井口市民会館館長） 

 

 ４ 議題 

 （１）家庭教育学級の成果と課題について（幼児家庭教育学級） 

 稲毛委員長 

議題１、家庭教育学級の成果と課題について、事務局より説明をお願いし

ます。 

 

事務局 

（別紙資料１～６ページに基づき、中山市民会館副主幹・堀野市民会館主査

が説明した。） 

 

稲毛委員長 

 ありがとうございました。それでは、議題１について、委員の皆さんから

質問などがあればお受けします。 

 

大野委員 

講座の終了後に部屋を開放して弁当を摂った市民会館の「ハッピーあいあ

い学級」第１回の茶話会は、学級生同士の繋がりがつくれて、良い取組みだと

思った。幼児家庭教育学級の欠席者には資料を届けて、情報の共有化を図って

ほしいので、よろしくお願いしたい。根形公民館の幼児家庭教育学級の第５回

「炊き出し体験会」は、地域の人たちとの繋がりがつくれて良い取組みだと思

うので、各公民館でも世代間交流が行える事業があったら良いと思う。 
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鳥飼委員 

 各館とも、参加人数が少なくて、もったいないと思う。一般の市民は、市

役所ホームページをどのぐらい見ているだろうか。例えば、幼稚園の先生に、

チラシを配ってもらうだけではなく、講座への参加を推薦してもらえば、参加

者が増えると思う。 

 

長崎委員 

  市民会館の幼児家庭教育学級は、第１回の茶話会で年間プログラムを決め

たそうだが、どのように決めたのか。 

 

堀野市民会館主査 

市民会館の幼児家庭教育学級は、全８回のうち第１・２・６・８回は茶話

会を行う前に決めており、他は学級生の要望を取り入れた内容になっている。

第５回の移動教室は、学級生から工場見学の要望があったが、未就学児童を受

け入れられない工場があったので、市給食センターに変更した。なるべく、学

級生の要望を取り入れたプログラムを組んでいる。 

 

長崎委員 

公民館まつりでも小さなお子さんを連れたお母さんが来るので、幼児家庭

教育学級のＰＲをぜひお願いしたい。 

 

夛田副委員長 

各館で保育を行っているが、どのような方が対応しているのか。 

 

井口市民会館館長 

袖ケ浦市の生涯学習では保育ボランティアという制度をつくっており、「ひ

よこの会」というボランティア組織が会場館の部屋で対応している。原則と

して２歳以上の児童を受け入れているが、１歳半の児童がいる時などは相談

して、できるだけ柔軟に対応してもらっている。 

 

田中副委員長 

参加者のお母さん方は、仕事をしていない方が多いのか、仕事を休んで参

加する方もいるのか。 

 

堀野市民会館主査 

 市民会館の学級生は、ほとんどのお母さん方は仕事はしていないが、何人
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かはパートの仕事を行っており、仕事日と重なってしまったので講座を欠席す

るという連絡を受けたことがある。 

 

田中副委員長 

仕事を休んでまで参加してくださる方がいるのはうれしい。独りで子ども

と向き合っているお母さんにとって、家庭で活かせる内容の講座が望ましい。

例えば、読み聞かせ・傾聴・添加物の無い食品・障害児を持つ母親の話などの

学習内容があったら良いと思う。 

 

夛田副委員長 

市民は、核家族化・孤立化などで、地域との繋がりが薄れてきていると思

う。参加者が、講座で得た知識によって地域づくり・人間関係づくりができれ

ば良いと思う。 

 

井口市民会館館長 

 田中委員の意見は家に持ち帰って深められるように、夛田副委員長の意見

は地域に広げられるように、という意見だったと理解した。 

田中委員の意見にあった読み聞かせについては、堀野は元々司書なので、

講座の読み聞かせで図書の紹介や期待される効果などを盛り込んだレファレ

ンスを行っていたので、とても良かったと思っている。 

夛田副委員長の意見については、各公民館には社会教育推進員が１０名ず

つ配置されており、かつて家庭教育学級を受講した推進員が、学級生と地域と

の橋渡し役を担っていると思う。今後は、講座参加者が地域と関わっていく方

法を考えていきたい。 

 

 （２）市民会館まつり・公民館まつりの実施結果について 

稲毛委員長 

他に意見がないようなので、議題１については、これで終了させていただ

きます。 

次に、議題２・市民会館まつり・公民館まつりの実施結果について、事務

局より説明をお願いします。 

 

 事務局 

  （別紙資料７～２１ページに基づき、井口市民会館館長・深井平川公民館

長・中畑長浦公民館副館長・今井根形公民館長・若林平岡公民館長が説明

した。） 
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稲毛委員長 

  ありがとうございました。それでは、質疑がありましたら、お受けします。 

 

長崎委員 

  今年の長浦公民館まつりの第２日目は雨天で、反省会でも雨天対策が必要

だと感じた。市民会館まつりでは、おまつり広場（屋外）でフォークダンス・

フラダンスが盛大に行われて良かったが、雨天時の対応はどのように予定し

ていたのか。 

 

中山市民会館副主幹 

  雨天時は、会場が確保できないので、フォークダンスとフラダンスは中止

の予定だった。広報やチラシなどにも、雨天中止を記載している。 

 

長崎委員 

  雨天時中止だと、フォークダンスとフラダンスの方々は１年間の学習成果

を発表する機会を失ってしまうのではないか。 

 

中山市民会館副主幹 

 会場が確保できれば実施したいので、今後の検討課題としたい。 

  

長崎委員 

長浦公民館まつりは体験コーナーが多くて子どもや女性たちが楽しめたが、

サークルのＰＲを兼ねた体験コーナーが少ないと思う。体験コーナーは各サ

ークルにとってＰＲの場であり大切な機会なので、職員からサークルに協力

をもっとお願いしてほしい。平川公民館まつりのプログラムは、会場案内図

が記載されていて、わかりやすかった。奥まった会場まで観客を誘導できた

と思う。公民館まつりは地域のお祭りなので、地域の人たちと一緒につくっ

ていく大切さを実感した。来年も、より良い公民館まつりが行えれば良いと

思う。 

 

大野委員 

  公民館まつりのプログラムづくり、案内図づくりは、大事だと思う。また、

市民会館まつりで行われたファミリー劇場「ＴＨＥ ＷＩＮＤＳ ＯＦ Ｇ

ＯＤ」はぜひ見学したかったが、公民館まつりのスタッフだったので見学で

きなかった。市民会館だけ別の日に公民館まつりを開催してもらえれば、他
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の館の関係者も見学できると思う。 

 

井口市民会館館長 

 観劇的な催しをこれまでどおり公民館まつりの中で行うのか、別の機会に主

催事業で行うのか、今後の検討課題としたい。 

 

夛田副委員長 

  昼食が、早めに売り切れてしまった公民館があった。食材には火を通すが、

２日間で１，０００食以上販売するので、取扱いには十分に注意してほしい。 

 

（３）その他 

稲毛委員長 

他に意見がないようなので、議題２については終りにさせていただきます。

その他の議題について、何かありますか。 

 

出席委員・職員 

  （特になし） 

 

５ 報告 

 （１）成人式の取組み状況について 

 

稲毛委員長 

報告１、成人式の取組み状況について、事務局より説明をお願いします。 

 

事務局 

  （別添資料２２～２４ページに基づき中山市民会館副主幹が説明） 

 

稲毛委員長 

ありがとうございました。それでは、以上の説明について、委員の皆さん

から質疑があればお受けします。 

 

出席委員・職員 

（特になし） 

 

（２）千葉県公民館研究大会について 

稲毛委員長 
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質問がないので、報告１については、これで終わりにさせていただきます。 

次に、報告２・千葉県公民館研究大会について、報告３・君津地方公民館

運営審議会委員連絡協議会の今後の予定について、報告４・生涯学習推進大

会について、まとめて事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 

  （別添資料に基づき、中山副主幹が説明した。） 

 

稲毛委員長 

それでは、報告２～４について、質疑などがありましたらお受けします。 

 

鳥飼委員 

千葉県公民館研究大会で、第４分科会「超高齢社会の絆づくり」に参加し

た。公民館利用者は、健康寿命が長いそうだという。芝山町は職員が（研究

大会用）送迎バスを手配するのが当たり前だと聞いたので、ゆくゆくは袖ケ

浦も送迎バスを用意してほしい。 

 

長崎委員 

千葉県公民館研究大会では、第５分科会「佐原の街並み見学」に参加した。

見学会に対応してくださったボランティアは１０数人登録されているそうだ

が、中には９０歳の方もいて、自分もこのような高齢者になれればと思った。

見学をとおして、人の力がなくしては町づくりはできないと感じた。 

 

大野委員 

千葉県公民館研究大会では、第３分科会「地域づくりと公民館」に参加し

た。君津市の周南公民館から、茅葺家屋の屋根の葺き替え作業を行った報告

があった。浦安市からは、東日本大震災の時に、若い母親たちから「地域と

繋がりたい」という意見が挙がったという。地域に根ざした公民館を目指し

てほしい。 

 

夛田副委員長 

千葉県公民館研究大会では、第４分科会に参加した。人口９万人の印西市

から、何かやってみたいことは、というアンケートに対して、「寺子屋をやっ

てみたい」という意見が挙がったという報告が印象的だった。 
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 （５）その他 

稲毛委員長 

それでは、報告２～４については、これで終わらせていただきます。 

その他で、何かありますか。 

 

中山副主幹 

  次回（第５回）の公民館運営審議会は、平成２８年２月１９日（金）１５

時から根形公民館で開催する予定なので、出席願いたい。 

 

稲毛委員長 

  他にないようなので、長時間にわたってご苦労さまでした。以上で、予定

された案件が、すべて終了しました。これで、事務局に進行をお返しします。 

 

事務局 

ありがとうございました。それでは、閉会のことばの前に、鈴木教育部長

から一言ごあいさつを申し上げます。 

 

鈴木教育部長 

  ありがとうございました。本日の会議につきましては、１０月３１日から

始まった公民館まつりの件についてご審議をいただきました。１１月は根形

公民館の美術展や音楽フェスティバル、音楽協会の定期演奏会、１２月は三

学大学で、盛況な公民館活動がなされています。これは、皆様のおかげだと

思っていますので、厚くお礼を申し上げます。明日は、幽谷分校で公民館主

催の星空観察会が予定されています。これまで公民館活動に力を入れていま

すが、多くの方々に参加していただいているのは皆様のおかげだと思ってい

ます。 

  公民館まつりの議題の中では、サークルの活用や市民会館まつりの別枠開

催、食品の扱いなど、いろいろなご意見をうかがいました。これは持ち帰っ

て来年度に反映して、より良いものにしたいと思っています。 

これからも生涯学習・学校教育をがんばっていきたいと思っていますので、

これまでも増してご意見・ご指導をいただければと思っています。 

  本日は、遅くまでの慎重な審議をいただきまして、大変ありがとうござい

ました。今後とも、よろしくお願い申し上げます。 

 

６ 閉会のことば（夛田副委員長） 



平成２７年度第４回公民館運営審議会 

 
日時：平成２７年１２月１１日（金） 

午後３時～ 
場所：市民会館２階研修室 

 
次 第 
 
１ 開会のことば 

 

２ 委員長あいさつ 

 

３ 教育部長あいさつ 

 

４ 議題 

（１）家庭教育学級の成果と課題について（幼児家庭教育学級） 

（２）市民会館まつり・公民館まつりの実施結果について 

（３）その他 

 

５ 報告 

（１）成人式の取組み状況について 

（２）千葉県公民館研究大会について 

（３）君津地方公民館運営審議会委員連絡協議会の今後の予定について 

（４）生涯学習推進大会について 

（５）その他 
 
６ 閉会のことば 



第２１期袖ケ浦市公民館運営審議会委員名簿 

 
番号 氏名 選出区分 備考 

１ 伊藤
い と う

 俊彦
としひこ

 
学校教育 
校長会 

４期目 

２ 河内
かわうち

 千代子
ち よ こ

 
社会教育 
文化協会 

１期目 

３ 石井
い し い

 幸子
さ ち こ

 
社会教育 
子ども会育成会 

１期目 

４ 中野
な か の

 博惠
ひろしげ

 
社会教育 
音楽協会 

１期目 

５ 稲毛
い な げ

 博夫
ひ ろ お

 
社会教育 
体育協会 

５期目 

６ 田中
た な か

 直子
な お こ

 
家庭教育 
子どもるーぷ袖ケ浦代表 

４期目 

７ 夛田
た だ

 充浩
みつひろ

 
学識経験者 
元青少年相談員 

３期目 

８ 上嶋
かみじま

 茂代
し げ よ

 
学識経験者 
元民生委員 

１期目 

９ 長崎
ながさき

 容子
よ う こ

 
学識経験者 
元社会教育推進員 

２期目 

10 山本
やまもと

 透
とおる

 
学識経験者 
元青少年相談員 

１期目 

11 大野
お お の

 俊江
と し え

 
学識経験者 
元公民館職員 

２期目 

12 鳥飼
とりかい

 知子
と も こ

 
学識経験者（公募委員） 
社会教育推進員 

１期目 

 
任  期  平成２６年７月１日から平成２８年６月３０日 
（河内氏は森松氏の残任期間 平成 27 年 4 月 22 日から平成 28 年 6 月 30 日） 

 
構成人数  男性委員５名  女性委員７名 
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議題（１）家庭教育学級の成果と課題について 

１ 家庭教育学級の概要 

（１）目的 主に次の二つの目的により開催している。 

    ①発達段階に応じた子育てに関する学習機会の提供 

    ②子育てに孤立しないよう同じ世代の子どもを持つ保護者の仲間づくり 

（２）関係法令等（主なもの） 

○教育基本法 

（家庭教育） 

第十条 父母その他の保護者は、子の教育について第一義的責任を有するもの

であって、生活のために必要な習慣を身に付けさせるとともに、自立心を

育成し、心身の調和のとれた発達を図るよう努めるものとする。 

２ 国及び地方公共団体は、家庭教育の自主性を尊重しつつ、保護者に対す

る学習の機会及び情報の提供その他の家庭教育を支援するために必要な施

策を講ずるよう努めなければならない。 

○社会教育法 

(市町村の教育委員会の事務) 

第五条 市町村の教育委員会は、社会教育に関し、当該地方の必要に応じ、予

算の範囲内において、次の事務を行う。 

七 家庭教育に関する学習の機会を提供するための講座の開設及び集会の開

催並びに家庭教育に関する情報の提供並びにこれらの奨励に関すること。 

○第二期袖ケ浦市教育ビジョン 

「家庭教育への支援」 

家庭は全ての教育の原点であり、基本的な生活習慣の習得や規範意識を養う

重要な役割を担っています。 

これまでは、祖父母や地域の人達などから、子育てに関する知識が親に伝え

られ、子育ての手助けも行われてきました。しかし、核家族化が進む現在では、

これらのことが薄れ、子育てに悩みや不安を抱えている親の存在も否めません。 

そのため、社会教育機関では発達段階に応じた、子育てに関する学習機会を

充実するとともに、学校・家庭・地域が連携・協力し、地域全体で子育てに対

する意識を高めることで家庭の教育力を支援します。（以下略） 

（３）実施事業 

子どもの発達段階に応じた家庭教育学級 

発達段階 実施事業 開催回数 

幼児期 幼児家庭教育学級 ７回程度/年 

小学生 地域家庭教育学級 ５回程度/年 

中学生 中学校家庭教育学級 ５回程度/年 

子どもとのより良いコミュニケーション方法を学ぶための講座 

幼児期～高校生 親業訓練入門講座 ３回程度/年 

 



日時 場所 保育 参加者

６月　３日（水）
10：00～12：00

７月　８日（水）
10：00～12：00

８月　４日（火）
10：00～12：00

９月　９日（水）
10：00～13：00

１０月７日（水）
10：00～12：00

１１月１９日（木）
10：00～12：00

１１月２５日（水）
10：00～12：00

１２月　９日（水）
10：00～12：00

【学級の様子】

第２回（子育て相談会） 第５回（給食センター）

7

創作
「羊毛フェルトで
　雪だるまのリースを作ろう」
講師：菅美穂子さん

市民会館
２階研修室

有 ９名

8
閉級式
今年度の振り返り

市民会館
２階研修室

有 名

5
移動教室
「袖ケ浦市学校給食センター」
講師：室武由香子総括栄養士

学校給食センター 有 ２０名

6
講話【市民会館・公民館合同講演会】
「強い子、伸びる子の育て方」
講師：高柳静江さん（新家庭教育協会）

長浦おかのうえ
図書館
３階視聴覚室

有 １２名

3
創作：
「色とおともだち～絵を楽しもう～」
講師：小嶋祥子さん

市民会館
２階研修室

無

大人
１２名
子ども
２４名

4
調理実習：米粉料理
「米粉トルティーヤをつくろう」
講師：袖ケ浦市米粉普及推進協議会

市民会館
調理実習室

有 １６名

１９名

2

講話：子育て相談会
「ガミガミ子育てにさようなら」
講師：斉藤ひとみさん
（親業訓練協会インストラクター）

市民会館
２階研修室

有 １５名

（４）各館の幼児家庭教育学級の実施状況

開催期間：平成２７年６月～１２月（全８回）
募集定員：２０名

内容

1
開級式・茶話会
「年間企画の話し合い・子育てについて」

市民会館
２階研修室

有

平成２７年度　市民会館幼児家庭教育学級実施状況

  2



日時 場所 保育 参加者

６月８日（月）
10：00～11：30

７月１０日（金）
10：00～12：00

８月５日（水）
10：00～11：30

９月８日（水）
9：45～14：30

１１月１９日（木）
10：00～12：00

１２月１７日（木）
10：00～12：00

２月中旬
午前中

【学級の様子】

第２回（歯科講習会） 第３回（ウォーキング講座）

7 親子料理
平岡公民館
調理実習室・和室

名

5
講話【市民会館・公民館合同講演会】
「子どもとの話し方、接し方について」
講師：高柳静江さん（新家庭教育協会）

長浦おかのうえ図
書館視聴覚室

有 ７名

6
製作
「入・卒園式で使えるコサージュ作り」

平川公民館
１階会議室

有 名

3
ウォーキング指導
「正しい姿勢と美しい歩き方」

平川公民館
多目的室

有 ８名

4
移動教室
「ファンタジーキッズリゾート稲毛」

１１名

９名

2
歯科講習会
「歯育ての秘訣！！家族みんなの健口づく
り」

平川公民館
視聴覚室

有 ５名

平成２７年度　平川・平岡公民館幼児家庭教育学級実施状況

内容

1
はじめまして！仲良くしてね。
茶話会

平川公民館
和室

有

開催期間：平成２７年６月～平成２８年２月（全７回）
募集定員：２０名
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日時 場所 保育 参加者

６月　９日（火）
10：00～12：00

７月１５日（水）
10：00～12：00

９月　９日（水）
10：00～12：00

１０月　４日（日）
9：00～15：30

１１月１９日（木）
10：00～12：00

１２月　７日（月）
10：00～12：00

１月２５日（月）
10：00～13：00

【学級の様子】

平成２７年度　長浦公民館幼児家庭教育学級実施状況

内容

1
開級式・茶話会：
簡単なレクリエーションと茶話会

長浦公民館
２階研修室

有

開催期間：平成２７年６月～平成２８年１月（全７回）
募集定員：２０人

１４名

2
創作：写真をかざろう　スクラップブッキング
講師：吉川亜紀さん

長浦公民館
２階研修室

有 １２名

4 移動教室：家族で千葉市動物公園に行こう ２３名

3
運動：
不審者等から身を守る方法を教わろう
講師：木更津警察署　藤野さん　他２名

長浦公民館
１階多目的ホール

有 ９名

6
創作：ペーパーモビールをつくろう
アドバイザー：学級生　木本さん

長浦公民館
２階研修室

有 名

5
講話【市民会館・公民館合同講演会】
「子どもとの話し方、接し方について」
講師：高柳静江さん（新家庭教育協会）

長浦おかのうえ
図書館
３階視聴覚室

有 ６名

7
調理実習・閉級式：お菓子作り
講師：林郁子さん

長浦公民館
２階調理実習室

有 名

第２回（スクラップブッキング） 第３回（不審者等から身を守る方法） 
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日時 場所 保育 参加者

５月２７日（水）
１０：００～１２：００

７月１１日（土）
９：００～１６：００

８月２日（日）
１０：００～１２：００

９月８日（火）
１０：００～１２：００

１０月３日（土）
１０：００～１４：００

１１月１９日（木）
１０：００～１２：００

１２月１５日（火）
１０：００～１２：００

２月２６日（金）
１０：００～１２：００

【学級の様子】

第２回（　移動教室　） 第４回（　調理実習　）

7
運動：
フラダンス体験
講師：山口敬子さん

根形公民館
２階会議室

有

8
創作・閉級式
「コサージュ作り」
講師：川嶋千晶さん

根形公民館
２階会議室

有

5
炊き出し体験会
講師：根形公民館　社会教育推進員

根形公民館
多目的広場他

大人５名
子ども１０名

6
講話【市民会館・公民館合同講演会】
「子どもとの話し方、接し方について」
講師：高柳静江さん（新家庭教育協会）

長浦おかのうえ
図書館
３階視聴覚室

有 ９名

3
合同コンサート
（女性セミナー・高齢者学級と合同開催）

根形公民館
２階視聴覚室

３名

4
調理実習
「太巻き寿司作り」
講師：袖ケ浦市特技登録者　小嶋安子さん

根形公民館
２階調理室

有 ６名

９名

2
移動教室
「横浜市　カップヌードルミュージアム」

大人１１名
子ども１４名

平成２７年度　根形公民館幼児家庭教育学級実施状況

内容

1
開級式・茶話会
「私たちの活動を話し合おう」

根形公民館
２階会議室

有

開催期間：平成２７年５月～平成２８年２月（全８回）
募集定員：１５名

5



（５）幼児家庭教育学級の成果と課題

○事業の成果

○課題

（６）家庭教育推進協議会

　上記の課題等については、各公民館・生涯学習課職員及び各館の社会教育推進
員で構成される家庭教育推進協議会で検討しているところである。
　次年度からは、健康推進課や保育課等の子育てに関する関係機関も加わる予定で
あり、各機関の専門的知識も活用した講座づくりや検診時の効果的なＰＲ方法等につ
いて連携を図りながら実施していきたいと考えている。

・５館合同での講演会の開催は、各館単独で開催するよりも質の高い学習の機会を提
供することができる。

・講座の中で学級参加者同士で会話する機会を増やしたり、講座終了後も部屋を開
放して昼食をとることができるようにしたりすることで、参加者同士の交流が深まるよう
努めている。スマートフォンなどのＳＮＳを利用して学級開催時以外でも連絡を取り
合っている様子がうかがえるなど、育児についても相談しあえる仲間づくりの場となっ
ている。

・毎年開催当初に学級参加者を交えて年間の学習内容を話し合うことで、参加者が
主体的に企画運営に関わることができる参加者の意見を反映した学級づくりを行って
いる。これにより参加する意欲が高まり参加率が向上している。

・また、学級参加者の要望を聞いた上で子育てに関する各種の講習会、相談会、実
習を企画するため、必要とされている子育ての知識、情報を提供することができる。

・仲間づくりの面では一定の成果を上げていると考えられるが、子育てに関する知識
の習得や学習活動をもう少し年間計画に取り入れていく必要がある。

・学級の学習内容をより充実させるため、これまで以上に子育てに関する関係機関や
関係団体との連携を図る必要がある。

・５館合同のチラシやポスターを作成して幼稚園や１歳半検診時、小児科等医院や
スーパーなどでの配布や掲示、市の広報紙やホームページに記事を掲載するなど周
知活動に努めているが、年によっては定員に満たない地区もあり、より多くの方に参加
してもらえるよう学習内容の充実とともに広報活動の工夫を図る必要がある。
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議題（２）市民会館まつり・公民館まつりの実施結果について

開催日：平成２７年１０月３１日（土）・１１月１日（日）

会　場： 市民会館

№

5

6

10

69人

こども館・ファミリーサポートセンター

14点

10点

18点

彩友

48点

13点

2面
椎の森里山の会（写真パネル、木工作品他）

出品数等

フラワーデザインサークル

備　　　　考

80点

2面

3面

ブラジル展

団体活動展示

君津４市４Ｈクラブ紹介コーナー

8点

2面

袖書会

子どもるーぷ袖ケ浦（パネル展示）

留袖、色留袖、振袖、モーニング、訪問着、
七五三、産着などの衣裳展示

17点

31点

袖ケ浦高

手工芸展
一般作品展
社会福祉協議会展示
主催事業紹介展

56点

519点

151点

45点

一般作品

1面

主催事業

第２８回市民会館まつり実施報告書

【展示の部】

昭和小

昭和中

32点

13点

奈良輪小

展 示 名

2

社会福祉協議会1

3

4

環境管理課

生け花展

70点

10点

貸衣裳展

翠書会

書道の部

昨年度837点

子ども作品展

合 計

8

7

50点

998点

7面

54点

4面

18点

1面

袖ケ浦俳壇

さわらび短歌会

50点

84点

14点

177人

ブラジルとの交流を写真や物産で紹介。活
動の報告。旅行体験など。ブラジルコーヒー
の試飲を行なった。

138人

絵画の部
工作の部

書道・絵画・水墨画・
短歌・俳句展

模型による耐震についての説明一式

9
君津４市４Ｈクラブの活動内容、ぬり絵コンテ
スト作品などを紹介

袖ケ浦ﾐｭｰｼﾞｶﾙｱｶﾃﾞﾐｰ（パネル展示）

水墨画

和紙ちぎり絵展

耐震化ＰＲコーナー

和紙ちぎり絵友の会

84点

18点

福王台保育所

今井幼稚園

昭和小

奈良輪小

昭和中

茶華道連盟

７



№

216人

小型家電回収数

フォークダンス(出演者数）

フラダンス(出演者数） 14人

400点

12人

フランクフルト

レクリエーション協会ゲーム大会

200人

2 903人

コーヒー・ジュース等

竹とんぼづくり

ラスク

ペットボトルキャップ回収量

古紙回収量

350人1

　①岩崎紘昌氏講演会

　②ファミリー劇場

300人

出会いの広場
チョコレート他

将棋対局

ＴＨＥ ＷＩＮＤＳ ＯＦ ＧＯＤ

※野菜は参加者数に含めず

コープみらいゲームコーナー

おまつり広場

418人中ホール棟

4,867人

21kg

凧づくり講習会（保護者含む）

Ｓ・Ｊ・Ｏ楽器体験コーナー

89人

木の実工作

370人

昨年度5,594人

60人

40人

バルーンアート講習会 62人

6人

万華鏡づくり講習会

70人

ベビーマッサージ

お茶会

150人

合 計

4

14人

100人

200人

100人テーマ：私の鑑定人生、人の心と技

80人

3

焼きそば 568

1,364

マフィン 450

大ホール

1,700kg

6,488人

ダンスフェスティバル

80人

手打ちうどん

250

204

500

【催し物の部】

1,372

野菜他きりたんぽ 161

焼いも

催 し 物 名 備　　　　考

餅

参加者数等

綿あめ 500 270かき氷

８



№

216人

小型家電回収数

フォークダンス(出演者数）

フラダンス(出演者数） 14人

400点

12人

フランクフルト

レクリエーション協会ゲーム大会

200人

2 903人

コーヒー・ジュース等

竹とんぼづくり

ラスク

ペットボトルキャップ回収量

古紙回収量

350人1

　①岩崎紘昌氏講演会

　②ファミリー劇場

300人

出会いの広場
チョコレート他

将棋対局

ＴＨＥ ＷＩＮＤＳ ＯＦ ＧＯＤ

※野菜は参加者数に含めず

コープみらいゲームコーナー

おまつり広場

418人中ホール棟

4,867人

21kg

凧づくり講習会（保護者含む）

Ｓ・Ｊ・Ｏ楽器体験コーナー

89人

木の実工作

370人

昨年度5,594人

60人

40人

バルーンアート講習会 62人

6人

万華鏡づくり講習会

70人

ベビーマッサージ

お茶会

150人

合 計

4

14人

100人

200人

100人テーマ：私の鑑定人生、人の心と技

80人

3

焼きそば 568

1,364

マフィン 450

大ホール

1,700kg

6,488人

ダンスフェスティバル

80人

手打ちうどん

250

204

500

【催し物の部】

1,372

野菜他きりたんぽ 161

焼いも

催 し 物 名 備　　　　考

餅

参加者数等

綿あめ 500 270かき氷

８



実行委員会議での意見等

・例年、昭和小祭など学校行事と日程が重なる場合があるので学校行事と重ならないよう
にしてもらいたい。

・まつりのチラシにイベントの内容を記載したほうが分かりやすいのではないか。

・中ホールの展示会場の当番をやっていたが、食べ物を持って入っても良いかどうか基
準を示してもらいたい。

・中ホールの展示パネルの下を子ども達がくぐって遊んでいた。パネルが倒れると危険で
あり、作品に傷をつけてしまうので、保護者へ注意を知らせるために表示をしてもらいた
い。

・中ホールの展示会場は入ってすぐに袖ヶ浦高校の展示があり来場者が注目していた。

・学校関係の催し物が無いので学校に参加してもらいたい。

・ファミリー劇場のＰＲとして、大きなポスターを作成すれば効果があるのではないか。

・大ホールホワイエは混雑していた。木の実工作も子ども達が多く参加していた。喫茶
コーナーはフリースペース（旧レストランホール）へ移動したほうが良いのではないか。

・模擬店関係の検便の受付時間で、「夕方」といった記載ではなく時間を明確にしてもら
いたい。

総括（良かった点、改善すべき点など）

　今回の市民会館まつりは、天気にも恵まれ昨年よりも多くの来場者で賑わった。おまつり広場
（屋外）は出店団体が増え、出会いの広場（大ホールホワイエ）でも子ども向けの催し物が増える
など、全体的に昨年よりも盛り上がったまつりとなったように思う。一方で、初日の岩崎紘昌氏の
講演会は予想したほど集客できなかった。同日に他館の公民館まつりやその他の施設等のイベ
ントが重なっている日であり、市民会館まつりでの講演会開催は検討する必要があると感じた。二
日目のファミリー劇場は、例年と異なり未就学児の入場ができない演目であったため客席の半分
程度の来場者であった。今年は戦後７０年を迎えた年であり、日本人が経験した戦争を子ども達
に伝え、戦争について真剣に考えてもらうことを目的として実施したもので、アンケート結果など
からも大変良い作品であったことが分かる。ＰＲ方法を検討する必要があるが、今後も機会がある
たびにこのような作品を上演していきたい。
　駐車場に関して、今回は野球場側駐車場へ誘導する案内看板や身障者用駐車場の設置、駐
輪場の増設などにより心配された駐車場関係でのトラブルはほとんどなかった。
　実行委員会で出された上記の反省点を生かして、次回もより良い市民会館まつりを目指してい
きたい。

第２８回市民会館まつり反省事項
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№ 出品点数

1 ロビー 9 事業紹介掲示物8点 8

2 3 平川中学校生徒（赤・青・黄） 3

中川小学校 7

平岡小学校 35

吉野田保育所 80

中川幼稚園 82

中川小学校(絵画・書道) 71

中富こどもクラブ（学童保育） 20

平川中学校 49

何かしよう会 1

平川書道サークル 19

一般 21

6 11 一般 11

7 4 一般 4

8 19 伝統工芸保存会 19

9 階段前 団体サークル紹介コーナー 20 20

10 階段踊り場 250 中富ふれすぽクラブ 250

11 ロビー 54 袖ケ浦さつき会 54

12 118 トールペイント平川 118

13 9 花倶楽部 9

プチクチュール 67

彩花 18

一般 16

15 12 さわらび短歌会 12

16 7 伝統工芸保存会 7

1,002

3

２
階

絵画展

303

中富ふれすぽクラブ

40書道展

凧展示（ものづくり講座）

短歌展

トールペイント展

１
階

絵画・造
形の部

平川公民館主催事業紹介

子ども作品展

平川中学校体育祭の幟

｢久留里線　こども絵画コンテスト」
出品作品展

体育室

写真展

昨年度1,018点

生け花

合　計

101手工芸

盆栽展

14

凧展示

視聴覚
室

第29回平川公民館まつり　実施報告書

42

備　考

実施日：平成27年11月7・8日

【展示の部】

4

展示名会　場

多目的
室

5
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№ 開催日 催し物名 参加者数

ヨーヨーつり 294

ｽｰﾊﾟｰﾎﾞｰﾙすくい 543

焼きそば 1,026

フランクフルト 872

綿あめ 238

揚げパスタ 100

アイスクリーム 133

チーズケーキ 24

太巻き寿司 86

野菜（ＪＡ女性部 240

野菜（柊の里） 112

シルバー人材センター(即売品） 271

レンコン販売（鹿島区） 79

商店会 120

シャボン玉体験会 316

商工会女性部（チョコバナナほか） 600

2 11/8 餅つき 350 中富ふれすぽクラブ 350

コーヒー、紅茶、ココア 146

シフォンケーキ 567

4 11/7.8 使用済み小型家電の回収 50

5 11/8.9 ベビーマッサージ 8

6 11/7 芸能･サークル発表会 250

7 11/7 講習会｢多肉植物の寄せ植え｣ 19

8 11/7 講習会「水の大切さを学ぶ」 20

9 11/7 ミニ子ども映画会 19

10 11/7 おはなし会 7

11 11/7 囲碁大会 12

12 11/8
講習会「親子木工教室（イス
づくり）」

29

13 11/8 講習会「べっこう飴つくり」 42

14 11/8 頭の元気度測定会 23

15 11/8 お茶会 123

16 11/8
ミニ鉄道乗車会・プラレール
展示会

310

17 11/8 凧づくり(ミニ角凧) 45

18 11/8 折り紙の花飾りづくり実演会 32

7,106 昨年度7,687名

9団体・11公演＋運営団体3

11/7.81 おまつり広場 5,054

合　　計

久留里線活性化プロジェクト実行委員会・日本大学理工学部
鉄道研究会(NR)

廃棄物対策課、約300点回収

Lazo(ラソ)

講師：袖ケ浦市建設組合

【催し物の部】

備　　　考

7133 11/7.8 喫茶コーナー

伝統工芸保存会・ものづくり講座学級生

花飾りボランティア　神田　昌彦

講師：井上　勝（社会教育推進員）

ひらかわ健康福祉支援室

袖ケ浦市茶華道連盟

講師：永島　玲子

講師：木更津高専　大久保　努(下水対策課)

アニメ映画「パンダコパンダ　雨ふりサーカス」

読み聞かせ

平川囲碁同好会
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実行委員会議での意見等

・公民館で指定した提出書類等の提出期限が守られなかったり、記載内容が十分ではな
かった団体があった。→来年度は、書類等の提出期限・記載内容を十分に留意する。

・１階の賑わいに比べ、２階展示室の参観者が少なかった。来館者を２階に誘導する工夫
が必要である。→1階多目的室（子どもたちの作品展など）と2階視聴覚室（サークル作品
展）の展示を入れ替えてみるなど、検討してみたい。

・予定していたリハーサルを当日キャンセルした団体が複数あったので、改善してほしい。
（芸能発表会）→リハーサルはボリュームコントロールだけなら短時間で済むので、会場が
空いている時間帯を利用して自主トレに努めてもらいたい。

・体育室ステージ上の電球切れが多くて暗い。（芸能発表会）

・予定していた控室を使用せずに誘導係を混乱させたり、控室の使用を予定していな
かった団体が当日になってから控室を要求したりして混乱した。（芸能発表会）→来年度
は、控室の利用方法について徹底したい。

・体育室が広いため、どうしても後ろが空いてしまうのだが、そこで子どもたちが遊んでしま
う。発表会の最中に、風船で遊んでいた子どもたちを注意した。（芸能発表会）

・駐車場整理が3人対応では昼食を交代でとることができない。公民館職員に交代要員を
手配してもらいたい。（交通安全協会）

・２日目はあいにくの雨であったが、駐車場もいっぱいになり、来館者からも「雨の割にはたくさん
の人が出てるね」という声を多く聞いた。
・初めての試みとして屋外でシャボン玉つくりを行ったが、子どもたちには大変評判が良かった。
・木工教室は、事前に整理券を用意していたので大きな混乱がなくてよかったが、べっこう飴づく
り講習会は、当日に募集人数以上の申し込みがあり、多くの人に待ってもらうことになった。申込
者は文句も言わずに待っていてくれたので、ありがたかったが、次年度は当日参加可のものにつ
いては、整理券を用意したい。
・復活の要望のあった餅つきは、雨天のため屋内で実施せざるを得なかったが、500食用意した
うち350食が配布できた。
・１日目の駐車場不足が課題である。
・次年度は、展示場所の変更の検討も含め、発表や展示の工夫、新規参加の働きかけをなどを
行っていきたい。

総括（良かった点、改善すべき点など）

第２９回平川公民館まつり反省事項
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【展示の部】

交流ロビー 絵画展 10点

押し花額絵展 44点

仏像彫刻展 41点

木彫り展示 37点

和紙ちぎり絵展 11点

絵画展 15点

書道展 25点

生け花展 4点

硬筆習字展 30点

子ども作品展 656点

幼稚園・保育園 232点

小学校 148点

中学校 253点

槇の実特別支援学校 23点

パッチワーク展 69点

短歌展 13点

俳句展 18点

廊下 公民館主催事業紹介コーナー 8点

合計 981点

昨年度 967点

会議室２

展示ホール

２　　階

第３０回長浦公民館まつり実施報告書

１　　階

研修室１・２

多目的室

１３



催　し　物　名 参加者数等 備　　考

前
庭
広
場

模擬店
喫茶コーナー

4,635人

ガールスカウト87団
（やきそば、フランクフルト、ゆで卵、
飲み物、日用品バザー）
ナガックス
（おでん、豚汁）
袖子連長浦支部
（やきそば、わたあめ、ヨーヨーつり）
青少年相談員長浦支部
（揚げパン）
社会教育推進員
（マドレーヌ、マフィン、コーヒー、他）
ジョブくらなみ
(スイートポテト、クッキー、他）

野菜即売会 400人

サークル発表会 800人

蔵波中・長浦中演奏会 140人

袖ヶ浦高校演奏会 180人

太極拳 25人

チビッコ広場 105人

ダンスパーティー 65人

いたずらっ子工作コーナー 105人

和紙ちぎり絵体験コーナー 33人

キーホルダーづくり体験コーナー 102人

化石発掘体験コーナー 30人 定員30人

親子いっしょにえほんと
わらべうたであそぼう！

80人

折り紙体験コーナー 34人

お茶会 200人

１階 頭の元気度測定会 27人

視聴覚室 ミニコンサート 310人

三曲睦会・お琴楽坊
長浦マンドリンアンサンブル
コールわかば・袖ケ浦混声合唱団
蔵波台ギターアンサンブル

7,271人

昨年度 6,779人

場　　所

【催し物の部】

お
か
の
う
え
図
書
館

合　　計

多目的ホール

２
階

和室

１
階

ロビー

１４



実行委員会議での意見等

・サークル発表会のプログラムで、同じ演目が続いたので、構成を検討願いたい。

・折り紙体験コーナーと化石発掘体験コーナーの開催時間が重なっていたので、子供が
両方参加できるようにしてもらいたい。大人が参加できる体験コーナーを考えてもらいた
い。

・模擬店では、初日に比べ、２日目には焼きそばはあったが、汁物がなく、物足りなかっ
た。

・２日目は雨天で、バザーなどの模擬店では、テントからの雨水で、足元がかなり濡れるの
で、対応策を考えてもらいたい。

・２日目の焼きそばなどが、雨天のため売れ残っていたが、館内放送で半額販売等を呼
びかけてもらい、売り切ることができた。

総括（良かった点、改善すべき点など）
　公民館まつりは両日ともに多くの来場者で賑わい、大盛況であった。特に、２日目は雨
天にもかかわらず、多くの方にご来場いただき、袖ヶ浦高等学校吹奏楽部の演奏会で
は、多目的ホール入口に立ち見が出るほどであった。
　８つの体験コーナーを実施し、どの体験コーナーも多くの子供たちが参加した。本年初
めて導入した化石発掘体験やアクセサリー体験にも、多くの親子が参加いただいた。木
の葉等の化石を発掘し、子供たちから喜びの歓声が沸き、付添いの大人も夢中で発掘し
ており、大変好評であった。体験コーナーの開催時間が一部重なっていたとの反省意見
があり、日程調整には十分配慮したい。
　模擬店では、昨年度の反省から開館を１時間早め、７時より下準備を始めたことにより、
やきそばは１００食販売数量を増やすことができた。１日目は昼には完売、２日目も雨天な
がらも最後は完売となった。
　雨天における反省も確認できたが、屋外が使えない時の場所確保が課題となる。
　今年度の実行委員会議での反省点を活かし、来年度の長浦公民館まつりに繋げてい
きたい。

第３０回長浦公民館まつり反省事項

全
体
に
関

す
る
こ
と
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し
物
に
関

す
る
こ
と

そ
の
他

・図書館視聴覚室でのミニコンサートでは、控え室の確保、割振り、表示をしていただき、
受付や照明操作にもご協力いただいたおかげで、多くの参加者とともに楽しむことができ
ました。特に、控え室でのリハーサル（楽器演奏、発声）については、図書館と協議し、使
用できるようにしていただきました。

・５館の公民館まつりを見たが、どこの公民館も多くの参加者で賑わいを見せていた。地
域の皆様が毎年公民館まつりを楽しみにしていることを実感しました。
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第２９回　根形公民館まつり　実施報告書　【展示の部】

　　　　　　　　　　　　　　実施日：平成２７年１０月３１日、１１月１日

№
出 品
点 数

28

根形保育所 58
根形小学校
（絵画・新聞）

40

2 1点 1

3 14点 14

4 6点 6

5 子ども作品展 75点
根形小学校
（書道）

48
根形中学校
（絵画）

27

6 上総掘りをつたえる会紹介展示 36点 上総掘りをつたえる会 36

7 表装作品展 14点 表装サークル 14

陶芸サークル
陶

23
陶芸サークル
土楽

35

陶芸サークル
彩の会

29
陶芸サークル
つくし

20

陶芸サークル
釉

26
陶芸サークル
形

27

陶芸サークル
亜々土

15
陶芸サークル
楽遊

21

陶芸サークル
椿

29
陶芸サークル
陶楽

25

陶芸サークル
土喜

31
陶芸サークル
陶和

26

陶芸サークル
窯

24

9 写真展 15点 写団上総 15

10 生け花展 6点 生け花サークル優華会 6

11 書道作品展 24点 24

12 会議室 33点 33

成人絵画教室 18 快心 12

サークル悠 10 イーゼル 16

サークル遊心 13

750点 　昨年度 675 点 75点

パネル展示

展 示 名

根形書友会（15）
望陀書友会（9）

生け花サークル優華会
（ロビー展示大作）

ロビー

内 容 （ 団 体 名 等 ）

子ども作品展 126点

小倉三佐男氏作品

花まる絵画教室

子ども絵画教室（個人・共同制作）

会 場

生け花展

331点陶芸作品展

2
　
　
階

子ども絵画教室作品展

通路

竹細工展

成人絵画作品展

合　　計

69点13

社会福祉協議会展示

視聴覚室

講義
研修室

１
　
階

1

8

１６



　【催し物の部】

№

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

15

16

14

木更津警察署地域課協力による

根形保育所園児（年長組）

30人

24人

ヨガ講習

80人

ヨガひだまりねがた 24人

袖ケ浦市茶華道連盟
（伏見社中）

陶芸展　他

成人絵画展

テニス講習 NESUPO

すきすき絵本タイム
図書室

講義研修室

846人

635人

80人

お茶会

30人

600

親子陶芸教室

豚汁

水あめ 160

24人

講習会「タコづくり」

綿菓子

7,430人

171

45人

オープニング

パトカー展示・試乗

0

講習会「刃物研ぎ」

124人

24人

餅 705 水ヨーヨー

催 し 物 名 参加者数等 備　　　　考

380 かき氷 172

シルバー
人材センター
即売

のびろパン

陶芸販売 859

679

焼きそば 890うどん

68

414人

150人

277 農産物販売

800

292

ジュース、コーラ 144人

ちらし寿司

635人

視聴覚室

昆布茶

#REF!

150人 参加者数

1,000人

243人

パン（菓子パン、米粉パン）

駄菓子（チョコ　他）

24人

56人

124人

合 計 10,920人 昨年度8,114人

54人 トショロの間違いさがし 54人

846人

41

コーヒー

出会いの広場

ボーイスカウト 45人

11人

ボーイスカウト

56人

51人

148人

#REF!

17人17人

家族でトライ

11人

参加者及び出演者数

講師：袖ケ浦市凧保存会

24人

おまつり広場1

2

芸能音楽発表会

講師：武田　弘さん

太巻き寿司

講師：陶芸サークル椿

フランクフル
ト

フライドポテト他 1,336

１７



実行委員会議での意見等

総括（良かった点、改善すべき点など）
・根形保育所の「踊り」の披露や袖ケ浦ひかりの学園の「パンの販売」などを今年度から実
施し、地域の公民館まつりとして一定の評価を得たように思う。
・第２回実行委員会議では、まつり当日の来場者の意見や対応策を資料に記載し情報共
有したことで、積極的な意見交換を行うことができた。
・駐車場として使用しているグラウンドに入る農道の砂煙がひどく、農作物への影響につ
いて苦情があったため、駐車場への進入路の対応について検討する必要がある。
・駐車場確保や会場準備時の安全確保、模擬店の出店数や出店場所などは関係団体
等との調整が必要である。また、まつりのチラシを来場者の“目”を意識したものに改善し
たい。
・以上の点を踏まえ、来場者が「根形公民館まつりに来て良かった」と感じていただけるよ
う、次年度の第30回根形公民館まつりに向けて実行委員とともに取り組んでいきたい。

第２９回根形公民館まつり反省事項

全
体
に
関

す
る
こ
と

・今年度は来場者が例年よりも多かったため、袖ケ浦公園の駐車場に駐車する方もいた。
事前に袖ケ浦公園や郷土博物館など近隣施設に対し駐車場の利用について確認する
必要がある。
・駐車場として使用しているグラウンドに入る農道の砂煙がひどく、農作物に影響があるた
め、駐車場からの退出方法を見直してもらいたい。
・実行委員をはじめ多くの方の協力により会場準備を円滑に行うことができたが、高齢の
方もいるので安全面を考慮して欲しい。
・地区への回覧を早めに行うなど、公民館まつりの周知を積極的に行ってもらいたい。

催
し
物
に

関
す
る
こ
と

・今年度からオープニングとして根形保育所の子ども達に踊りを披露していただいたが、
来場者から好評であった。
・芸能音楽発表会で発表中に館内放送が何度も流れていたため、放送するタイミングを
検討して欲しい。
・芸能音楽発表会は事前に打ち合わせやリハーサルを行って欲しい。
・公民館まつり当日のタイムスケジュールは早めずに予定どおりとしてもらいたい。（根形
公民館まつりのフィナーレでジェンカを踊ったが、予定より早く終了していたために、「参
加したかった…」と 残念がる来場者がいた。）

そ
の
他

・駐車場が不足しているため、グラウンドの内野も駐車スペースとして使用できないか。
・展示スペースを増やすことは難しいので、展示場所について展示関係者と公民館で協
議をして欲しい。
・例年長机の数が不足するなど備品に関する問題が生じていたが、今年度は大きな問題
は無かった。次年度も調整をお願いしたい。

１８



№

2

4

№

1

2

3

4

19

【展示の部】

会　場 展示名 参加者数等 備　考

平成２７年度平岡公民館文化･スポーツまつり実施報告

平成２７年１０月３１日(土)～１１月１日(日)実施

1
１
階

ロビー みんなの作品展 105点
ふるさとの仲間たち 41 リメイク工房 64

 

２
階

ロビー 生花展 20点 花倶楽部 20

3 会議室
子ども作品展

絵画･
工作の部

218点

平岡小学校

64点 平岡小学校

平岡放課後児童クラブ 31

120 平岡小幽谷分校 15

49 平岡小幽谷分校

平川保育所 52

15

5 力作展 32点
倫理研究会 11 一般（書、絵画等） 6

一般（写真他） 15

合　計 439点 昨年度　465点

【スポーツの部】

種　目　名 参加者数等 備　　　　考

研修室

書道の部

綱引き 200人

ユニバーサルホッケー 100人

グランドゴルフ 100人

ニュースポーツ3種目 200人

合　計 600人 昨年度　270人

総　計 7,010人 昨年度　6,087人



№

1

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

20

昨年度　5,352人

357

206

焼きそば

そば・うどん

太巻き・味噌など

子ども会平岡支部

講師：ヒッポファミリークラブ

90人

472

93人

1,090駄菓子・おもちゃ

１日目多目的ホールで実施

27人

191人

下向山・清水井遺跡ミニ説明会

おもちゃ病院

袖ケ浦市郷土博物館市民学芸員35人

袖ケ浦おもちゃ病院

フクロウのストラップづくり講習会

２日目ロビーで実施（10時と13時の２回）

合　計

お昼の演奏会 64人

房総子どもかるた大会

子ども教室「世界の言葉で
ハロウィンパーティー」

5,971人

39人

11人

オリジナルのしおり作り

43人

54人

205人

平岡小学校及び幽谷分校児童

500

162

コーヒー・ゆず茶

2,944人

350チキンステーキ

ヨーヨーつり

芸能サークル発表会 登録サークル

874

197

平川中学校吹奏楽部

104

75

272

ケーキ販売

備　考

4

茶華道連盟石井社中

おまつり広場

オープニング（ジャズ演奏） 櫻井裕子トリオ＋１

パン販売 119

ダンスパーティー

スクリーン紙芝居・地域の昔話

２日目図書室で実施

凧づくり講習会

平成２７年１０月３１日(土)～１１月１日(日)実施

指導：社会教育推進員

1人

指導：リメイク工房（登録サークル）

オリジナルマグネットづくり講習会

お茶会

【催し物の部】

コーヒーコーナー ポップコーン

平岡小学校オンステージ

指導：社会教育推進員

3

鳥笛づくり講習会

催し物名 参加者数等

本の読み聞かせ

65人

１日目図書室で実施

50人 指導：伝統工芸保存会

28人

櫻井裕子トリオ＋１

14人

47人

平岡小学校合唱部・幽谷分校一輪
車ダンス 136人

2

ジャズ演奏会

野菜即売

スーパーボール

フランクフルト

1,834人



実行委員会議での意見等

・模擬店については食品を扱う場合が多く、商品数については天候や来場者数などに左
右されることが多いため、多めに用意するということは難しいと考えている。
　来客が多く、予想以上に早く販売終了となり片づけに入ってしまう場合もあるが、会場の
雰囲気作りという部分では影響力が大きいので部門会議等で撤収時間等について検討
をしたい。

・今年度は基本的に、平成２５年度の催し物日程に戻しての開催であった。比較的スムー
ズに進行ができていたと感じている。

・昨年に比べて、展示作品数が減っている。一般参加者の出品を増やすことも必要。

・凧作り講習会については、部屋の空きがなく屋外にテントを張って実施した。実施会場
については雨天時のこともあるので、講習会実施数も含めて、検討する。

・ジャズバンド演奏をオープニングセレモニー、それに続く演奏会を実施した。来館者や
関係者の反応は良かったと感じている。次年度以降は、オープニングセレモニーへの参
加者の一体感を出すため、実施場所についてもロビーを含め検討したい。

・多目的ホールを使用した芸能サークル発表会をはじめ、ステージの模様替えが頻繁と
なってしまったため、予想以上に各団体の入れ替え時間に余裕がなくなってしまった。発
表順を工夫することで改善したい。

・駐車場については、旧ゲートボール場を関係者駐車場とすることで改善を図った。但し
隣接の道路予定地については、供用開始後は使用ができなくなるため、平岡小学校グラ
ンドについても再度利用を考える必要あり。
・平川中学校の文化祭と公民館まつりの日程が重なってしまった。今年は平川中学校の
創立５０周年記念行事があったことで日程がずれてしまった経緯もあるが、実施日につい
ては調整をする必要がある。
・おもちゃ病院の広報が不十分であったため、利用者が少なかった。学校や自治会も含
め更に広報（広報内容も工夫して）をすることが必要。

総括（良かった点、改善すべき点など）

　今年度は、２日間とも天気に恵まれ、スポーツ部門の参加者も多く盛況であったと感じている。
　多目的ホールの催し物は、例年よりも増やし好評を得たと同時に、模様替えが頻繁となり、時間
を費やしてしまった。発表順を含めて改善する必要がある。
　今年も、登録サークル等公民館で活動する全団体の方に、飾りつけ等何らかの形で参加しても
らったことが評価できると思う。
　平岡公民館は文化・スポーツまつりという実施形態を採っている。このため毎年、文化とスポー
ツの一体化という部分の課題がある。異なる分野、異なる実施会場のため一体感を出すことが難
しいが、オープニングセレモニーが一番可能性として高いので実施の会場を含めて検討したい。

第２７回　平岡公民館文化・スポーツまつり反省事項

会
場
・
展
示
に

関
す
る
こ
と

全
体
に
関

す
る
こ
と

催
し
物
に

関
す
る
こ
と

そ
の
他
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報告（１）平成２８年袖ケ浦市成人式の取組み状況について 

 

平成２８年袖ケ浦市成人式開催要項  
１．趣 旨  成人となったことを自覚し、自ら生き抜こうとする青年を祝い励ます

国民の祝日にあたり、本市の新成人がより豊かな人生を築くための

記念行事とする。 

 

２．目 標  生まれ育った郷土に感謝し、社会の一員として力強く生きる気持ち

を持つ。 

 

３．日 時  平成２８年１月１０日（日） 

午前１０時３０分から（昭和・長浦・根形・平川地区） 

午後 １時３０分から（蔵波地区） 

 

４．主 催  袖ケ浦市・袖ケ浦市教育委員会 

袖ケ浦市成人式各地区実行委員会 

 

５．対 象  （１）平成７年４月２日から平成８年４月１日の間に生まれ、市内に住

民登録されている者。 

        （２）平成７年４月２日から平成８年４月１日の間に生まれ、地元中学

を卒業し、他市町村に住民登録を移している者で出席を希望

する者。 

 

６．会 場  昭和地区 市 民 会 館 ／計１８８名  男１０２名  女 ８６名 

        長浦地区 長浦公民館／計 ９１名  男 ４７名  女 ４４名 

        蔵波地区 長浦公民館／計１３９名  男 ６５名  女 ７４名 

        根形地区 根形公民館／計 ６７名  男 ３８名  女 ２９名 

        平川地区 平岡公民館／計１０９名  男 ５４名  女 ５５名   

         （Ｈ２７．１２．２現在） 合計５９４名  男３０６名  女２８８名 

 

７．内 容  記念式典および記念行事 

       （式次第） 進行  

       （１）開式のことば 

       （２）国歌斉唱  （指揮者、ピアノ伴奏者） 

       （３）主催者挨拶 （市長、副市長、教育長、企画財政部長） 
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 （４）来賓祝辞  （県議会議員、市議会代表） 

                  （来賓紹介、祝電披露） 

       （５）新成人者代表挨拶（新成人者代表） 

       （６）閉式のことば 

 

【記念行事】 

昭和地区：記念写真撮影、恩師を囲んでの立食パーティー（ビデオレター） 

長浦地区：記念写真撮影、ビデオレター 

蔵波地区：記念写真撮影、ビデオレター 

根形地区：記念写真撮影、恩師を囲んでの立食パーティー（ビデオレター） 

平川地区：記念写真撮影、ビデオレター 

 

 



平成２８年　「新成人に贈る袖ケ浦の10冊」申込状況

長浦地区 蔵波地区

1 レインツリーの国 有川浩 日本の小説 21 14 18 10 5 68

2 精霊の守り人 上橋菜穂子 日本の小説 7 4 2 5 2 20

3 手紙 東野圭吾 日本の小説 13 10 16 4 18 61

4 誕生日の子どもたち トルーマン・カポーティ 外国の小説 5 4 1 3 6 19

5 若者のための仕事論 丹羽　宇一郎 仕事論 13 8 5 1 6 33

6 おとなの教養 池上彰 学問 13 3 7 9 10 42

7 絆ストレス 香山リカ 人間関係 7 4 6 5 4 26

8 ゆるく考えよう ちきりん 人生訓 12 8 12 2 9 43

9 ソロモンの指輪 コンラート・ローレンツ 動物行動学 10 1 4 3 3 21

10 沈黙の春 レイチェル・カーソン 環境問題 6 3 6 1 3 19

107 59 77 43 66 352

166 119 159 61 121 626

申込率（％） （合計）／（対象者） 64.5 49.6 48.4 70.5 54.5 56.2

対　 象　者    （人）

合        計   （冊）

H27.11.26現在

ジャンル著    者タ イ ト ル
長浦公民館

合計平岡公民館根形公民館市民会館

2
4
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報告（２）千葉県公民館研究大会について 

 平成２７年１１月２７日、香取市佐原文化会館をメイン会場に、「地域との連

携における公民館活動～市民と連携した地域づくり・まちづくり～」をテーマ

として、第６７回千葉県公民館研究大会が開催された。 

本市からは公民館運営審議会委員６名と職員６名の１２名が参加し、午前は

「佐原の町並み～市民との協働～」をテーマとして全国町並み保存連盟事務局

長 髙橋賢一氏による記念講演があり、午後は「地域づくりと公民館～自治会等

との連携を視野に入れて～」「超高齢社会の絆づくり」「佐原の町並み見学」等

をテーマとした分科会に参加した。他市の実践事例の発表などもあり有意義な

大会であった。 

 

報告（３）君津地方公民館運営審議会委員連絡協議会の今後の予定について 

 ①君公連・君公運審連合同研修会 

日時 平成２８年２月９日（火） 

場所 袖ケ浦市民会館中ホール 

内容 講演会 

講師 ：ＮＰＯ法人教育支援協会代表理事 吉田博彦氏 

テーマ：「公民館の役割を考える」（案） 

 ②公運審連だよりの発行について 

君公運審連の１年の活動をまとめた公運審連だよりを発行します。２月ま

でに各市の委員が分担して原稿を書き上げ、３月に発行する 予定です。 

本市の担当する原稿は、公運審連全体研修会の感想（１名）です。 

 

報告（４）第３１回生涯学習推進大会について 

大会テーマ 「学び つながり 支えあうまち そでがうら」 

期日 平成２８年２月２０日（土） 

会場 市民会館大ホール 

日程 １２：３０～１３：００ 受付 

    １３：００～１３：５０ 開会行事（生涯学習奨励賞授与、感謝状贈

呈など） 

    １４：００～１４：５５ 実践発表（根形公民館社会教育推進員、 

手話サークル陽だまり） 

    １５：００～１６：３０ 記念講演（市民三学講座） 

                演題「坂の上の坂 

                   ～今から始める戦略的人生設計～」 

                講師 藤原 和博 氏 
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